
 

 

Protokoll 
Präsidiumssitzung 08-2014 
am 22.10.2014 in Duisburg 

 
 

 
Teilnehmer: 
Ch. Meier, St. Klett, B. Langanke, H. Stadermann,  
sowie H.-J. Hante und H. Fischer 
Entschuldigt: K.-D. Lerch, St. Osnabrügge 
 

1)  Begrüßung 
H. Fischer wird offiziell vom Präsidium begrüßt. Nach einer kurzen Vorstellung wird H. 
Fischer in den Feierabend entlassen. 
 

2)  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
Die ordnungsgemäße Einladung u. Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 

3)  Verabschiedung der Tagesordnung 
Die TO wird mit der Änderung (TO 7 wird mit TO 6D besprochen) verabschiedet. 
 

4)  Protokoll der Sitzung 07-2014 
Das Protokoll 07-2014 wird ohne Änderungen verabschiedet. 
 

5)  Dispoliste/Termine 
Die Termine der Dispoliste wurden ergänzt und abschließend besprochen. 
 

6)  Bericht Geschäftsführer/Präsidium 
A)  Schiedsgericht 

Egge:  
Der aktuelle Stand des Verfahrens wurde besprochen.  
Telgte: 
Beschluss: 
Dem vom Schiedsgericht vorgeschlagenen Vergleich wird einstimmig 
zugestimmt 
 

B)  Sachstand Technik / Veränderungsplanung/Standortsuche –update-  
 
Für die Genehmigung des F-Betriebes wäre eine Änderung in eine GmbH problemlos. 
Für die übrigen Genehmigungen wie CAMO etc. bittet das LBA um eine schriftliche 
Beschreibung der Umstände, warum der Verband dies Anliegen verfolgt. U. Calsbach 
entwirft ein entsprechendes Schreiben. 
 
Beschluss: 



  

Im Zuge der mögl. Umwandlungsgedanken des Technikbetriebes in einer 
GmbH wird mit Hilfe eines Wirtschaftsprüfers die Wirtschaftl ichkeit und der 
Kostenrahmen festgestellt.   
Einstimmig 
 

C)  Sachstand Haushalt /  Finanzordnung (Rücklagen Sportfachgruppen /  
Versicherungsvertrag 
Der Haushalt wurde von C. Meier, M Steininger und H.-J. Hante erstellt und vorgestellt. 
Erneut kann auf eine Beitragserhöhung verzichtet werden. Für das Jahr 2015 wird der 
HH-Ausschuss die Haushaltsplanung übernehmen. 
 
Der Antrag SeKo vom 24.09.14 
Beschluss:  
Das Präsidium nimmt den vorl.  Antrag zur wohlwollend zur Kenntnis und 
stellt  fest,  das der 2te Antragspunkt durch den Sekobeschlus vom (18.08.)  
bereits durch den Präsidenten mitgetragen wurde. Vor endgültiger 
Entscheidung über die übrigen Antragspunkte wird der GF gebeten, die 
Unklarheiten in der Finanzordnung bzgl.  Sportfachgruppenrücklagen 
Steuerrechtlich zu prüfen. Die endgültige. Entscheidung darüber, wird auf 
der Dezembersitzung des Präsidiums erfolgen. Die Seko wird über dieses 
Vorgehen vom GF informiert.  Einstimmig 
 
Beschluss: 
Dem Präsidialrat und Mitgliederversammlung werden die 
Versicherungsumlage wie dargelegt präsentiert und zur Abstimmung 
vorgelegt. Einstimmig 
Beschluss: 
Der Haushalt wird, wie vorgetragen, dem Präsidialrat und der 
Mitgliederversammlung vorgeschlagen. Einstimmig 

 
D)  Sachstand Satzung (Entschließungsantrag) 

Beschluss 
Der Entschließungsantrag (siehe Protokoll 07-2014 TOP 6F) wird dem 
Präsidialrat zur Abstimmung vorgelegt. Einstimmig 
 

E)  Sachstand Luftsport /  Homepage / Referat Öffentlichkeitsarbeit  
Es wird kein Plakat zum Luftsporttag erstellt. Ein entsprechender Hinweis dazu wird auf 
dem Jahresbericht gedruckt. Der Jahresbericht ist so gut wie vollständig und wird den 
Vereinen rechtzeitig zugesandt. 
Im Januar ist ein Presseseminar in Oerlinghausen geplant. 
Das Präsidium des LV NRW befürwortet die Idee des Vizepräsidenten B. Langanke, 
sämtliche Redaktionen aller Verbandszeitschriften zu ein gemeinsames Treffen und 
Gedankenaustausch einzuladen. 
Die Idee: „Tag des Luftsports“ soll auf dem Verbandstag vorgestellt werden. 
 

F)  Sachstand Segelflugschule Oerlinghausen 



  

 
Das Präs. nimmt die Idee mit dem Simulator wohlwollend zur Kenntnis und wird auf der 
nächsten Vorstandssitzung darüber diskutieren. 
 

7)  Antrag Seko 
Mit Punkt 6D erledigt 
 

8)  Vorbereitung Präsidialrat 
Sitzung wurde im gewohnten Umfang vorbereitet. 
 

9)  Vorbereitung Verbandstag 
Der Verbandstag wurde in gewohnter Weise vorbereitet. 
 

10)  ToDo Liste 
ToDoListe wurde auf den neusten Stand gebracht. 
 

11)  Verschiedenes 
- Buko Fallschirm 

Es gibt Probleme mit dem LSGB. G Währisch ist mit H.-J. Hante in Kontakt. 
 

- Bewegt älter werden 
N. Heithausen hat ersten Aufschlag gefertigt. Zum Start im kommenden Jahr wird ein 
Konzept zur Beteiligung vorgestellt. 
 

- GO-Präsidium vertagt 
 
- Veröffentlichung ÜL-Gelder für Modellfl ieger  

Der GF wird sich um die Veröffentlichung kümmern 
 

- Windräder   
St. Klett und H.-J. Hante berichten vom Termin mit dem Regierungspräsidenten Dr. 
Klenke in Münster.  Das Verkehrsministerium ist zum Thema bereits angeschrieben 
worden und hat auch entsprechende Rückmeldungen gegeben. H.-J. Hante steht im 
Austausch mit dem Ministerium.  
DOSB Olympiamusem St. Klett berichtet von dem Besuch und dem Projekt. 
 

- Clubabend der Verbände 
St. Klett hat den Verband vertreten. Angebot für das nächste Treffen durch den Aeroclub | 
NRW. 

  
- Beschlüsse gemäß Beschlussvorlage (einstimmig) 

 
Stefan Klett dankt allen Mitgliedern für die gute und konstruktive Sitzung und wünscht allen 
eine gute Heimreise. 
 
 



  

Duisburg, den 22.10.2014 
 
 
H.-J. Hante        Stefan Klett 
Protokollführer        Sitzungsleitung 
 


